



AÚN DISPONEN DE 446 MIL 798.6 MDP

# Hacienda recortó 61.5% a fideicomisos este sexenio

DORA VILLANUEVA

La purga de fideicomisos sin estructura orgánica que impulsó la actual administración aún no se concreta del todo, pero el saldo de recursos dispersos en esas figuras se ha reducido a menos de la mitad en lo que va del sexenio.

Datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público muestran que las disponibilidades en estos instrumentos, señalados en informes de la Auditoría Superior de la Federación por su opacidad, cayeron 61.5 por ciento en términos reales, si se cuenta de diciembre de 2018 a junio de 2024.

La baja se debe no sólo a que 109 fideicomisos fueron eliminados; también responde a que los recursos de los fondos de estabilización fueron utilizados casi en su totalidad ante la falta en ingresos públicos, sobre todo en el primer bienio de esta administración.

De acuerdo con los informes que Hacienda envía al Congreso, el saldo de disponibilidades en los fideicomisos sin estructura orgánica pasó de 878 mil 717.6 millones de pesos al cierre de 2018, a 446 mil



▲ A meses de que concluya la actual administración, de los 109 fideicomisos que el Congreso de la Unión aprobó eliminar, seis aún están vigentes, aunque operan con recursos mínimos. Foto La Jornada

798.6 millones de pesos en junio de 2024. En términos reales—contada la pérdida de poder adquisitivo—estos fondos cuentan con menos de la mitad de recursos que tenían al inicio del sexenio.

Esto se debe en parte a que la actual administración lanzó un pri-

mer decreto el 2 de abril de 2020 que instruyó a las secretarías de Estado el cierre masivo de fideicomisos y la reintegración de sus recursos a la Tesorería de la Federación, como medida de emergencia frente al golpe que implicaría el cierre por la pandemia de coronavirus.